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ПЛЕНУМ ГОРЬКОВСКОГО ОБКОМА КПСС

ВОСПИТАНИЕ КАДРОВ— ГЛАВНОЕ 
В РАБОТЕ ПАРТОРГАНИЗАЦИЙ

И Н Ф О Р М А Ц И О Н Н О Е  С О О В Щ Е Н ИЕ25 февраля в Большом зале обкома К П С С  состоялся очередной пленум Горьковского областного комитета партии. Его открыл первый секретарь обкома К П С С  Ю . Н. Христораднов.Пленум рассмотрел вопросы:, ■ /1. О задачах партийных организаций по совершенствованию работы с руководящими кадрами отраслей продовольственного комплекса в свете решений X X V I съезда, ноябрьского (1981 г.) Пленума Центрального Комитета К П С С  и указаний тов. Л . И . Брежнева.2. О ходе реализации . постановлений Ц К  К П С С  и Совета Министров С С С Р  по развитию сельского хозяйства Нечерноземной зоны Р С Ф С Р  в X I пятилетке и пленума обкома К П С С  от 15 мая 1981 года по усилению темпов социального переустройства села и мерах по дальнейшему совершенствованию этой работы.С  докладом по первому вопросу выступил первый секретарь обкома К П С С  Ю . Н. Христораднов.В прениях по докладу выступили: Н. А. Игошин, первый секретарь Почйнковского райкома партии, А. И. Теплов, механизатор совхоза «Ленинский» Арзамасского района, В. Н. Булкина, секретарь парторганизации колхоза «Друг, рабочего» Сергачского района, Ю. В. Ганин,

начальник производственного управления сельского хозяйства облисполкома, Л . . С . Кудряков, первый' секретарь Борского горкома К П С С , В. В. Павлов, ректор. Высшей партийной школы, :С . И. Шагаров, директор совхоза «Толмачевский» Кстовского района.С-информацией по второ-му вопросу повестки дня выступил секретарь обкома К П С С  Г. И. Хоменко.В обсуждении вопроса приняли участие: Н. В. Пономарев, первый секретарь Городецкого горкома К П С С , П. М. Соколов, председатель колхоза нм В. И .Ленина Большемураш- кинского района. Герой Срциалистического Труда, W  И. Куликова, заведующая фермой, секретарь партийной организации колхоза им. ,С .  -М. Кирова Уренского района, А . Р. Шаповал, председатель совета объединения «Горьковобл- межколхозстрой».С  заключительным словом по обсуждавшимся вопросам выступил первый секретарь обкома К П С С  Ю . Н. Христораднов.По рассмотренным, вопросам пленум принял конкретные постановления.В работе пленума участвовал инструктор Ц К  К П С С  В. Г. Агапов.
ЗИМА НА ФЕРМАХ

Т Р У Д Н О С Т И  В П Е Р Е Д ИНе балуют нынче кормами коров на Малоломовской ферме колхоза имени Тимирязева. Не богат их рацион в этом году. Им приходится довольствоваться семи килограммами соломы, семи — силоса, и то очень .низкого качества, полутора килограммами посыпки да витаминной надбавкой из хвойной муки. Запасов силоса едва ли хватит до середины апреля, и суточный рацион коров станет - еще ' более скудным. Придется * силос компенсировать соломой.Таково на сегодняшний день положение с кормами на Малоломовской ферме. Доярки понимают это и стараются как можно рациональнее использовать имеющиеся кормовые ресурсы, вести строгий учет их расходования. Привезенную солому, которую сваливают у фермы, сразу же подбирают, складывают в скирды, * чтобы ее не завалило снегом и не пропали лишние килограммы корма. Стараются более тщательно, насколько позволяют . условия, приготавливать ее к скармливанию. Солому запа

ривают горячей водой. Большое внимание уделяют и прогулкам коров. Осуществляются они каждый день, хотя это на ферме с ее узкими дверями бывает не просто сделать, много времени уходит на то, чтобы вывести со двора двести животных. Несмотря на частые поломки транспорте" ра, навоз с фермы благодаря усилиям доярок убирается постоянно и коровы содержатся в чистоте.Кропотливая и настойчивая работа тружеников фермы заслуживает похвалы. Особенно старательно трудятся доярки Е. В. Енаева и А. А. Пенькова. Много сил отдают они для повышения продуктивностистада. Надои у них в последнее время несколько выше, чем у* других. Но бедность кормового рациона не позволяет им добиться хороших результатов, сводит к минимуму все их усилия. Сейчас в среднем по ферме от группы коров в 20—24 головы, из которых примерно половина находится в запуске, надаивают молока в пределах 
20 килограммов в сутки.. Пока

затель, конечно, невелик. Он ни в коей степени не удовлетворяет работников фермы, но добиться большего при существующем рационе кормления животных очень трудно.И еще один момент, касающийся фермы, следует отметить. Редко отвозится навоз от фермы, всего один раз в год. Колхоз не располагает необходимым количеством техники, чтобы обеспечить ежедневную вывозку его на поля, как 'это делается в некоторых других хозяйствах. А в прошлом году навоз от фермы вообще не был убран и поэтому на следующий год его накопилось очень много. В это время случилось так, что около фермы прорвало водопровод, и во да стала поступать к навозной куче. Смешалная с водой навозная жижа, растекаясь во все стороны, стала затоплять деревню. Пришлось вызывать тракторы из «Сельхозтехники» и срочно вывозить навоз в поле. Не повторилась бы такая история еще раз. Думается, что до этого дело больше не дойдет. И. Л Я Ш Е Н К О .
С Т Р Е М И Т Ь С Я  К Ц Е Л ИВсего 4,3 тысячи тонн органических удобрений из 12 тысяч тонн по заданию вывезли с начала заготовки механизаторы совхоза «Вякшенерский», или только на .36 процентов к запланированному. Причиной т<Яйу является, в первую оче

редь, неэффективное использование транспорта —в среднем шесть тракторов ежедневно трудятся на трассе плодородия, да два трактора отвозят навоз от ферм. Такое количество явно недостаточно^ для того, что

бы справиться с намеченным. Иначе цель, которую п о сл ед уют хлеборобы второго отделения совхоза «Вякшенерский»— внести под кукурузу на каж дый из 70 гектаров по 100 тонн торфо- навозных компос- тов, может не осуществиться.С. М И Х А Й Л О В А .

60-летию С С С Р -  
60 ударных недель

КВАРТАЛЬНЫЙ ВЫПОЛНЕННовыми успехами в труде начали юбилейный 1982 год животноводы колхоза _ имени Кирова. Так, за январь хозяйство реализовало государству более 17 тонн мяса, среднесдаточный вес одной головы составил более 330 кг. И в , следующем месяце продажа мяса продолжалась. На 16 февраля хозяйство рапортовало о выполнении квартального задания: 314

центнеров вместо 300 по плану отправили кировчане этой животноводческой продукции, то есть на 105 процентов и на 145 процентов в сравнении с результатами прошлого года.Достигнутые успехи работники ферм посвящают юбилею страны —60-летию образования С С С Р . Р. О Б У Х О В А .
В Ы Ш Е  Н О Р М ЫЗаботой об урожйе 1982 года живут сейчас, хлеборобы колхоза имени Кирова. За зимние дни созданному здесп отряду полодородия необходимо доставить на поля хозяйства .11 тысяч тонн ценного органического удобрения. Сейчас уже видны результаты труда в этом виде работ. На 23 февраля -транспортом хозяйства доставлено 7,3 тысячи тонн, что составляет 66 процентов от общего ~ задания.Для успешного проведения этой важной сельскохозяйст- венноц_ кампании до каждого хозяйства и организации доведены ежедневные задания

по месяцам года. Так, колхозу имени Кирова небоходимо в каждый февральский день заготовлять торфа 104 . тонны. Но в ' результате четко организованной работы транспорта, занятого на доставке удобрения и чувства ответственности, которым проникся каждый член отряда, механизаторы вывозят значительно, больше установленной нормы. Взять, к примеру, последние дни месяца. 19 февраля в хозяйство доставлено 182 тонны, 22 — ежедневное задание перевыполнено ровно в два раза. Е . КОЛ ПА1ДИКОВА.
КОНДИЦИОННЫЕ СЕМЕНАМного внимания к хранению и подготовке семенного материала уделяется в колхозе имени Кирова. В результате повседневного контроля за состоянием яровых зерновых (особенно овса) их качество значительно улучшилось. В настоящее время хозяйство имеет 100 процентов кондиционных семян, из них 66 процентов 1 и II классов.Наибольший вклад в доведение семенного фонда до посевных кондиций внес Александр Дмитриевич Кузнецов: 1000центнеров из 1050 засыпанных

на склад просушил он, что значительно повлияло на качество зерна.Следует отметить, что и картофель, предназначенный для посадки, в данном хозяйстве также находится в хорошем состоянии. И в этом деле чувствуется забота 'о том, чтобы весной в землю были уложены качественные клубни.Думается, что при таком подходе к семенному материалу, поле в долгу перед хлеборобами колхоза имени Кирова не останется. А. М А Р А Х Т А Н О В А .
НАН ЗИМУЮ Т ПОСЕВЫОзимой клин района составляет в текущем году 8975 гектаров. Плюс к этому 511 га посеяно на зеленый корм. Благоприятная погода позволила многим хозяйствам района не только выполнить, но и перевыполнить план осеннего сева 1981 года. В подавляющем большинстве колхозов и совхозов озимые пошли в зиму в хорошем состоянии.По данным проверки, проведенной недавно агрономическими службами -хозяйств, посевы зимуют хорошо и лишь на незначительных площадях — удовлетворительно.Местами обнаружена на по

севах ледяная корка толщиной от 2 до 5 сантиметров. По мнению специалистов она не вызовет сколько-нибудь серьезных последствий для урожая.Данные проверки позволяют рассчитывать на получение в текущем году высокого . урожая. Но для этого необходимо выполнить ряд агротехнических приемов, включая борьбу с ледяной коркой, весеннюю подкормку посевов минеральными удобрениями.В ближайшие дни начнется повторная проверка. Она завершится к 10 марта.И. С М И Р Н О В .
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ЗА ЭКОНОМИЮ И БЕРЕЖЛИВОСТЬ

В Е С Т И
П О С Т О Я Н Н У Ю

Р А Б О Т УРешение продовольственной программы в стране зависит не только от увеличения производства продуктов сельского хозяйства, 1ю и от рационального их использования. ,«Наше дальнейшее движение вперед, —подчеркивается в Отчетном докладе Ц К  К П С С  X X V I- съезду партии,— все в большей мере будет зависеть от умелого и эффективного использования всех имеющихся ресурсов —труда, осйовных фондов, топлива и сырья, продукции полей и ферм».Вместе с тем должного перелома в улучшении расходования материальных ресурсов в районе не наблюдается. Проследим это на примерах использования в колхозах и совхозах продуктов животноводства. В 1981 году производство мяса в хозяйствах составило 973 тонны, продано государству 895 тонн, а израсходовано на внутрихозяйственное потребление 89,6 тонны, или 10 процентов от сданного государству.Валовое производство молока составило 7162 тонны, сдано государству 5757 тонн. Израсходовано на- выпойку молодняку (телятам, поросятам) 1276 тонн, на одну голову телятам выпоено по 260 кг при норме 220 кг. Общий перерасход на выпойку молодняку составил 142 тонны, а весь расход молока на внутрихозяйственное потребление — 1350 тонн; или 23,4 процента от проданного государству, тогда как план по продаже молока государству в 1981 году выполнен лишь на 65 процентов.В большинстве колхозов и совщ^ов, несмотря -на невыполнение планов, допускается громадное излишество в расходовании продуктов животноводства на внутрихозяйственное потребление. Особенно большие нарушения в реализации мяса и молока допустили в колхозах имени Ленина, «Коммунар», имени Свердлова, в совхозах «Ошминский»1 и «Вякшенерский».Т а к ,'в  колхозе имени Ленина в прошлом году продано государству мяса 55,1 тонны при плане 135 тонн. План выполнен лишь на 41 процент. 9 тонн, или 16,3 процента от проданного государству забито и реализовано внутри хозяйства.В колхозе имени Свердлова расход мяса на внутрихозяйственные нужды от проданного государству составил 18,4 процента, совхозе «Вякшенерский» — 18,7 процента.Как правило, забиваемый скот на внутрихозяйственные цели маловесный, что значительно снижает товарные ресурсы мяса. Многие животные забиваются вынужденно по причине болезни и истощения. Однако меры к реализации мяса от вынужденного забоя скота в государственные ресурсы или продаже его на мясокомбинат до забоя не принимаются, а мясо реализуется на месте без зачета в выполнение плана госзакупок. ' 1В этом же колхозе имени Ленина из-за бесконтрольности в расходовании молока значительное количество его используется на выпойку телятам. Вместо запланированной нормы расхода молока на одного теленка в количестве 220 кг, выпоено в прошлом году 388 кг, перерасход за счет этого составил 50 тонн, а общий расход на внутрихозяйственные нужды — 140,6 тонны, или 35 процентов от проданного государству, тогда как годовой план по продаже молока государству выполнен всего на 56 процентов. 160 тонн, или 24 процента от проданного государству, израсходовано молока н а ' внутрихозяйственные нужды в колхозе «Коммунар».Продолжает иметь место большой расход молока на внутрихозяйственные цели и в текущем году. Особенно велик расход его в яцваре составил в колхозе имени Свердлова, имени Ленина, имени Тимирязева, в совхозах «Прогресс» и «Вякшенерский».Основной причиной большого расхода молока на внутрихозяйственные цели является отсутствие постоянного контроля- в этом деле сб стороны специалистов хозяйств. Из-за нехватки помещений родившимся телятам выпаивается цельное молоко в некоторых колхозах и совхозах до трех месяцев.Не пора ли кончать с такой бесхозяйственностью. Группам и постам народного контроля необходимо ужесточить контроль за соблюдением режима экономии и бережливости во всех звеньях сельскохозяйственного производства, за' рациональным использованием продуктов животноводства. Настойчиво добиваться того, чтобы борьба с непроизводительными расходами и потерями была повседневным делом групп и постов народного контроля, каждого дозорного.В. П Е С Т О В ,председатель районного комитета народного контроля.

УЛУЧШИТЬ ОБСЛУЖИВАНИЕВ районном узле связи проводится определенная работа по улучшению обслуживания населения услугами, связи. План тарифных доходов за 1981 год выполнен на 101 процент, по объему продукции на 100,7 процента. Производительность труда возросла по сравнению с предыдущим годом на 1,2 процента. Произведен 'капитальный ремонт кабельных и воздушных . линий связи в направлении колхозов «Красная нива», имени Свердлова, совхоза «Прогресс», высокочастотной аппаратуры ИКМ-12, линий радиофикации в населенных пунктах Большие Селки, Ашкаты, установлена дополнительная аппаратура В-2-2 для улучшения связи по направлению на Вякшенер.По состоянию на 1 января в районе установлено 619 телефонов от А ТС пос. Тоншае- во и 549 телефонов по сельской телефонной связи. Но в работе районного узла связи и линейного цеха Ш аху некого ЭТ У С имеют место серьезные недостатки. Обслуживание населения телеграфной и междугородной телефонной связью обеспечивается неудовлетворительно.Половина телефонных разговоров по уведомлениям и транзитным заказам проводятся с

задержкой свыше часа. Почтовая корреспонденция до 1 сентября 1981 года районным узлом связи доставлялась подписчикам на второй день. Ее обработка производится вручную. Имеют мес,то случаи нарушения сроков доставки телеграмм, жалобы на плохую работу радио и телефонной связи, которые работают, в районе крайне неудовлетворительно. Очень часто не бывает телефонной связи с колхозами «Красная нива», имени Свердлова, имени Ленина, «Колос», имени Тимирязева, совхозами «Ош минский», «Вякшенерский»,«Прогресс».За дстекший год поступило 526 заявок на уетранение повреждений по радио, из них устранено с нарушением контрольных сроков 143, или 27,2 процента. По состоянию на 10 февраля 1982 года по причине повреждений кабеля на .А ТС  не работает 8 телефонов и по сельской телефонной связи— 18. В колхозе «Коммунар» из 7 телефонов работает всего один. В колхозе имени Свердлова не работает 7 телефонов, в «Колосе» —6, в «Красной ниве» — 5. За 1981 год в районе вновь установлено только 50 радио- точек, отключено 394 и подключено 247. Потеряно доходов

по причине плохой рабты радио на сумму 722 рублей, по городской телефонной связи на 503 рубля и по сельской телефонной связи на 1283 рубля.Одной из причин неудовлетворительной работы в районе телефонной связи и радио является несвоевременное устранение повреждений, отсутствие в цехе специалистов высокой квалификации, недобросовестное отношение отдельных работников цеха к исполнению своих служебных обязанностей.Начальнику районного узла связи А . И. Перминовой, начальнику цеха К- Н. Лаптеву надо принять необходимые меры к резкому улучшению работы средств связн” и проводного радиовещания, воспитаниюколлектива связистов в .духе высокой ответственности за порученное дело, культурное обслуживание населения в районе.Группе народного контроля, которую возглавляет Н. С. Золотарева, необходимо обеспечить систематический контроль за . ходом выполнения намеченных мер по устранению недостатков. Повысить результативность проверок и добиваться ликвидации причин, порождающих недостатки в работе связи в районе.
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Михаил Дмитриевич Солони
цын возглавляет цеховую груп
пу народного контроля лесоце- 
ха Пижемского леспромхоза. 
Народные контролерш под его 
руководством проводят рейды 
и проверки, направленные на 
улучшение условий труда рабо
тающих, соблюдение Трудо- еой дисциплины, сохранность 
социалистической собственно
сти. Много добрых дел на сче
ту у цеховой группы, в чем 
большая заслуга его председа
теля М. Д . Солоницына.

«Цеховая группа народного 
контроля лесоцеха, где предсе
дателем является Михаил

Дмитриевич Солоницын, являег- 
I ся одной из лучших в Пижемс- 

ком леспромхозе, — говорит 
П. А . Баженов. — Здесь рабо

т а ю т  энтузиасты своего дела, 
которые не считаются с лич
ным времнем, выполняют об
щественные поручения аккурат
но, со всей ответственностью».

Михаил Дмитриевич отлично 
трудится, показывая пример в 
работе своим товарищам. Ком
мунист, он является примером 
как в труде, так и в общест
венной жизни.

На снимке: М. Д . Солони
цын.

Фото И. Ляшенко.

РЕЙДЫ,  П Р О В Е Р К И«Группа народного -контроля является хорошим помощником во всех наших, делах, — говорит председатель колхоза имени Кирова В. С . Зайцев. —Они вовремя замечают недостатки, принимают меры к их устранению».Важной задачей сейчас для земледельцев является сохранение семян зерновых культур. Народные контролеры проверили состояние хранения семян в хозяйстве. Была проведена также повторная проверка хранения семенного картофеля. В рейде участвовали бригадиры В. А . Кудрявцева и А. Ф. Кондратьев, председатель группы народного контроля А. Д . Кузнецов, член ревизионной комиссии Н. А. Кудрявцев.Семена.г зерновых хранятся в закромах россыпью в дере-

; вянном складе деревни Ошары.Помещение хорошее. На каж- | дую партию семян заполнена ! табличка с указанием номера, веса, сортовых и качественных показателей семенного материала.Хранение семян картофеля также удовлетворительное. Соблюдается оптимальная температура, ведется журнал наблюдений за состоянием хранения. Это уже была вторая проверка. При первой рейдовая комиссия предлагала установить в хранилищах дополнительные вентиляторы. Сейчас контролеры отметили, что их замечание учтено, вентиляторы установлены.Была также проведена проверка о ходе подготовки сельскохозяйственных машин к весенне -полевым ра

ботам. Отмечено, ^что ремонт почвообрабатывающей техники налажен неплохо. К ремонту приступили с осени, и сейчас сделано уже немало. Народные контролеры сделали ряд замечаний, которые сейчас ликвидируются. К сожалению, механизаторы работают в неотапливаемом гараже — надо создать им условия для нормальной работы.- Контролеры живут делами родного хозяйства. Сейчас они собираются проверить, рационально ли используются корма в общественном животноводстве.Одним словом, народные контролеры колхоза . имени Кирова постоянно в делах, стараются помогать колхозу во всех повседневных заботах. А. М И Х А Л И Ц Ы Н .
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АНАЛИЗИРУЯ ИТОГИ ГОДА'На 1 января 1982 года в колхозе имени Кирова выходное поголовье крупного рогатого скота составило 911 голов, в том числе 370 коров и 680 свиней. Был получен приплод 800 поросят за год: 11 от основной и 6 поросят от разовой свиноматок. Мы получили 359 телят— это меньше, чем . в предыдущем году, но есть объективные причины низкого выхода телят. Уменьшился падеж скота, увеличились привесы. Так, среднесуточный привес телят и свиней составил 263 грамма. Хоть привесы у нас и стали выше, но они еще низки. Сейчас наши животноводы работают над повышени-' ем привесов — необходимо, чтобы в сутки они составляли не менее 500 граммов у телят на откорме и 350 —у. свиней.Чтобы добиться хороших привесов, нужно увеличить кормовую базу. Необходимо давать телятам на откорме не по 2 килограмма концентратов, как это делаем сейчас мы, а в два раза больше.В прошлом году было произведено мяса крупного рогатого скота 531 центнер, свинины — 416 центнеров, государству реализовано всего 1097 центнеров. План продажи мяса государству выполнен всего на 80 процентов. В этом году нам

есть над чем работать.Надой на одну фуражную корову в 1981 году составил 2051 килограмм. Произведено молока 7505 центнеров, план по продаже- молока государству выполнен на 102 процента. На молокоприемные пункты реализовано молока первым сортом 91 процент, 9 процентов— вторым сортом. Товарность составила 92 процента.За хорошие показатели по сдаче молока государству колхоз награжден переходящим Красным знаменем райкома К П С С , исполкома райсовета и райкома профсоюза работников сельского хозяйства. В этом году достигнутые успехи мы постараемся закрепить.Наши животноводы приложили немало усилий, чтобы добиться таких результатов. О собенно мне хочется отметить доярок Галину Васильевну Апла- тову, надоившую в прошлом году от одной фуражной коровы по 2322 кг молока, Марию Васильевну Кудрявцеву, получившую 2444 кг молока ■ от коровы, Р. П . Трушкову — 2189 кг. Свинарки М . И . И ванова и Р . И . Петрова’ получили' приплод от одной основной свиноматки 11 годов и от разовой — 6. И х цель —не сдавать позиций, быть всегда впереди. ,

Большие задачи стоят перед животноводами в этом . году. Нам . необходимо' надоить от каждой коровы по 2300 кг молока, произвести 145 тони мяса, 850 тонн .молока, сдать государству 120 тонн мяса', 720 тонн молока. Сейчас все, кто занят на ферме, трудятся над выполнением этих планов и заданий.Идет зимовка скота. В помощь животноводам у нас соз-‘ даны на фермах временные посты, куда входят члены группы народного контроля. В Зотове ее возглавляет ветврач А. Г. Солоницына. Члены поста заведующая фермой А . : А. Безденежных, доярка 3. Т. Солоницына следят за чистотой помещения, за соблюдением уих санитарного состояния, за выдачей и рациональным использованием кормов, их приготовлением, за качеством продукции. На Ошарской ферме временный пост возглавляю я, а моими помощниками являются осеменатор В. Е . Степанова, телятница А . И . Соловьева и Доярка Р. П . Трушкова. Стремимся, чтобы наше животноводство справилось с нынешней зимовкой успешно.

Московская область. Коллектив Воскресенского производственного объединения «Минудобрения» имени В. В. Куйбышева в честь 60-летия образования С С С Р  реш ил, сокра тить ’ сроки выполнения программы 1982 года.Сельскому хозяйству будет поставлено сверх плана 50 тысяч тонн минеральных удобрений.На снимке: линия фасовки сложных удобренир.Фото А. Семехина.(Фотохроника Т А С С ).

л. карабасова ,главный зоотехник колхоза имени Кирова.

ОТБОР ДОКУМЕНТОВ, Для организации и проведения работы по определению сроков хранения и отбору документальных материаловдля хранения и уничтожения в учреждении приказом руководителя назначается экспертная комиссия в составе не менее 3—5 человек из числа наиболее квалифицированных специалистов под председательством одного из руководящих работников! В состав комиссии входит работник делопроизводственной службы (заведующий канцелярией или секретарь), заведующий архивом или лицо, ответственное за • архив, а в ведущих организациях также представитель архивного учреждения.Экспертная комиссия (ЭК) каждого учреждения, организа-' ции и предприятия обязана ежегодно, по окончании делопроизводственного года, проводить отбор — документальных материалов на хранение и уничтожение одновременно по всем структурным подразделениям учреждения. Основное' внимание уделяется отбору документов, подлежащих передаче в государственный архив, экспертизе ценности документов. Дела, отобранные экспертной комиссией на постоянное или длительное хранение, описываются. Описи на материалы постоянного хранения и их п> довьщ разделы составляются в 4-х экземплярах, рассматриваются на заседании Э К , подписываются ее членами, утверждаются руководством учреждения. Экспертная комиссия выносит решение о представлении их .на утверждение и согласование экспертно -проверочной комиссии (ЭПК) архивного отдела облисполкома.ЭК  рассматривает также акты о выделении к уничтожению дел, документы которых не подлежат передаче в государственный архив. Рассматривает предложения об изменении сроков хранения отдельных категорий . документов, принимает участие в подготовке и

рассмотрении типовых и примерных номенклатур дел.Экспертная комиссия оказывает методическую и практическую помощь подчиненным организациям, не состоящим на учете архивных учреждений, по вопросам рассмотрения и согласования номенклатур дел, описей и методических пособий по организации, хранению и учету документов.Э К  работает в контакте с Э П К  архивного отдела облисполкома и получает от нее необходимые организационно- методические указания. Э К  работает по плану, утвержденному руководителем учреждения, и отчитывается перед ним о своей работе. Вопросы, относящиеся к деятельности и компетенции Э К , рассматриваются на ее заседаниях, которые проводятся по мере надобности, но не реже двух раз в год. Заседания Э К  протоколируются. Протоколы подписываются председателем и секретарем комиссии, утверждаются руководителем учреждения.Э К  предоставляется право: в соответствии с установленными требованиями давать указания структурным подразделениям учреждения и Э К  подведомственных ему организаций по вопросам отбора документов на хранение и уничтожение, упорядочение и передачу их в архив учреждения;требовать от руководителей розыска недостающих дел подлежащих передаче на хранение . в государственный архив и представления письменного объяснения в случае их отсутствия.Запрашивать от структурных подразделений своего учреждения и подчиненных ему организаций сведения и заключения, необходимые для определения ценности и сроков хранения документов.Информировать руководство учреждения по вопросам деятельности ЭК , состояния делопроизводства, сохранности документов. Н. ТО ТМ И Н А .
= =  К ИТОГАМ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОГО ГОДА

В С Е  Д Е Л О  В К О Р М А Х
Денежный доход колхоза имени Кирова в 1981 году составил 1481 тысяча рублей, что больше плана на 475 тысяч рублей и больше 1980 года на 708 тысяч рублей. Получено прибыли по колхозу 253 тысячи рублей.Несмотря на неблагоприятные погодные условия, здесь смогли вырастить сравнительно неплохой урожай картофеля —92 центнера с гектара, и продать его государству 667 тонн, что иамного больше плана. Колхоз выполнил план по продаже молока государству —771 тонна была - отправлена на молокоприемные пункты.От продукции растениеводства получен доход 99 тысяч рублей —это 6,7 процента всего дохода колхоза. От продукции животноводства получено 467 тысяч рублей. Более половины дохода получено от подсобных промыслов. Конечно, не надо сбрасывать со счетов и подсобные промыслы, но все же нужно в корне изменить отношение к земле, чтобы основной доход был с продукции полеводства и животноводства.В прошлом году урожай зерновых по колхозу составил только 3,6 центнера с гектара. Органических удобрений было внесено 13615 тонн, то есть по 7 ,2 .тонны на один га. Беда в том, что не все эти удобрения пошли в дело —при плохом хр'аненни многие питательные вещества улетучились.

Качество семян тоже не отвечало нужным требованиям. В землю ложились семена 50-процентной всхожести.Не лучше в колхозе обстоит дело ч с многолетними травами и кормовыми культурами. Очень м-алые, площади занимают клевера. Очень мало получено семян многолетних трав, клевера, тимофеевки.Как ни горько сознавать, но за последние годы и урожайность, и валовые сборы как зерновых, так и кормовых культур идут вниз.Для резкого увеличения урожайности в колхозе разрабатываются мероприятия, в которых в 1982 году предусматривается получить урожай зерновых культур по 12 центнеров с гектара, картофеля — 130 центнеров, сена многолетних трав —по 30, сена естественных трав— по- 15 центнеров с гектара. Это будет достигнуто за счет увеличения внесения органических и минеральных удобрений: органических по 13— 15 тонн на гектар, минеральных — 10 центнеров на гектар. С этой целью в хозяйстве хорошо организована вывозка на поля торфа и навоза. Значительное количество заготовлено минеральных удобрений, которые сейчас хранятся В отремонтированных складах.Не менее важным условием, увеличения урожайности является правильная агротехника возделывания земли и ка

чество полевых работ. Предусматривается на период сева создать комиссию по контролю за качеством проводимых работ.Сейчас отремонтирована вся почвообрабатывающая техника, заканчива: ется ремонт сеялок и косилок, ремонтируются тракторы, приступают к ремонту зерноуборочных комбайнов.Успех дела решают люди. В хозяйстве хороший штат трактористов, шоферов.На зимовку 1981—82 годов колхоз закупил 600 тонн соломы и 100 тонн концентратов. Грубыми кормами скот обеспечен, необходимо изыскать концентраты.Результаты работы в животноводстве постепенно улучшаются. Выдержано плановое поголовье всех видов скота. По сравнению с 1980 годом увеличилась продажа мяса государству на 64 центнера, молока — на 726 центнеров. На 31 грамм увеличился среднесуточный привес крупного рогатого скота и на 62 грамма —свиней. Увеличился средний вес одной головы сданного государству скота.Лучших результатов по итогам года добились доярки М . В. Кудрявцева, Г.. В. Аплатова, Р. П . Трушкова, Г. А. Аллатова, 3. К. Соловьева, А. В. Герасимова, свиноводы -супруги Огурцовы, Р. И. Петрова, М . Ф. Иванова. Добросовестно трудились телятницы

И . В. Солоницына, В. А. Безденежных, A. Е . Соловьева, В. Н. Гусева.В колхозе хорошо поработал цех приготовления кормов в чем заслуга звена, руководит которым С. П . И ванов. Было заготовлено 240 тонн гранул и брикетов.В прошедшем году колхоз вел подрядное и хозяйственное строительство. Всего построено на сумму 512 тысяч рублей. Подрядным способом строился детский комбинат на 90 мест, автодорога, 24-квартирный дом, асфальтный завод. Хозспособом построен телятник на 120 мест, автодорога, два двухквартирных дома, пристрой к гаражу. На свои средства отремонтирована столовая, построен слив на пруду, сделан мост, заасфальтированы полы в складе минеральных удобрений. Сделано немало, но еще больше предстоит построить в этом году.Обо всем этом шел разговор на отчетно -выборном собрании колхозников колхоза имени Кирова, где отчет о проделанной работе в прошлом году сделал председатель колхоза В. С. Зайцев.Состоялись выборы нового состава правления колхоза. Председателем правления избран В. С. Зайцев.В работе собрания принял участие и выступил с речью заместитель председателя райисполкома В. Л . Солоницын. А. М И Х А Л И Ц Ы Н .
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правонарушенийЭтому ^вопросу было посвящено очередное занятие кинолектория правовых знаний, организованного при районном Доме культуры. Кинолекторий охотно посещают ученики старших классов Тоншаевской школы, а так же взрослые люди, которых интересуют правовые вопросы.В начале перед собравшимися выступил начальник Тонша- евского Р О В Д  Г. А , Михайловский. Он рассказал о правонарушениях, совершаемых, детьми и • подростками, о их причинах и мерах, которые принимаются по предупреждению правонарушений.После беседы был показан художественный фильм «Песо-, вершеннолетние», содержание которого созвучно с темой прошедшей беседы.Л. К У Д Р Я Ш О В А .* * . *
П а с п о р т  —  

д о л г о ж и т е л юЖитель поселка Тоншаево Павел Михайлович Жаровский недавно получил новый паспорт. Павлу Михайловичу сейчас - 90 лет, но чувствует себя еще довольно бодро, расписывается не надевая очков.Люди старшего возраста хорошо знают этого человека. В свое время П. М . Жаровский более 30 лет проработал фельдшером в нашем поселке, немало добрых дел на его счету, а люди всегда помнят хорошее.Хочется от всей души пожелать Павлу Михайловичу доброго здоровья. М. Ф И РСТ О В А ,начальник паспортного стола.* * *
КОНЦЕРТЫ 

В КОЛХОЗАХФевраль — пора отчетов и выборов в колхозах района. На отчетных собраниях обычно присутствуют почти все колхозники. Пользуясь случаем, работники районного Дома культуры стремятся побывать С концертами по возможности в каждом колхозе, где проходит собрание.Так они выступили с концертными программами перед тружениками колхозов «Путь Ленина», _ «М*глокаменский», имени Кирова, в совхозе «Вяк- шенерский».Зрители тепло принимали самодеятельных артистов.Л. В А С И Л Ь Е В А .
Газета выходит по вторникам, четвергам, субботам

Люди негромких профессий  ■ ,...............

Б ЫТ Ь  Н У Ж Н О Й  людямВ цехе разбивки шерсти Тон- шаевского Дома быта всегда многолюдно. Одни ’ заказчики принесли шерсть и ее распаковывают, другие —теребят и запускают шерсть в машину, третьи —принимают и упаковывают ' готовую продукцию. Всеми «операциями» руководит мастер разбивки шерсти Галина Степановна Каргапольцева, проработавшая в Доме быта девятнадцать лет.В настоящее время у Г. С. Каргапольцевой много работы. Она следит за машиной, взвешивает шерсть, а заказчикам • .помогает раскладывать шерсть на конвейер —так' работа быстрее идет. Почти цосле каждой «операции» Галина ^ Степановна тщательно протирает машину.

Машина старая, но благодаря добросовестному уходу, она служит исправно и редко ломается — в этом большая заслуга Галины Степановны.Работа у Галины Степановны не из легких, хотя интенсивного физического труда она не требует. От включенной машины в цехе шумно, от шерсти— пыльно, да и мастеру приходится весь день работать на ногах: одному заказчику покажет, как шерсть теребить, другому дает дельный совет.«Конечно, на массовке работать куда интересней. Д а , что ж поделаешь, если здесь тоже нужны рабочие руки», —вздыхает Галина Степановна. И она не сетует -на трудности, пони

мает, что нужна людям ее профессия.Галину  ̂ Степановну Карга- польцеву знают в Доме быта и как хорошего, опытного наставника.«У меня все ученийи, как на подбор, способные», — улыбаясь, говорит она. Оля и Света, ее бывшие ученицы, тепло отзываются о своей наставнице: «Галина Степановна умело учит нас своему ремеслу: сначалаобъяснит, что и как делать, затем следит за нашей работой и терпеливо поправляет, если что-то не получается». Ее жизненная установка: быть нужной людям. И. А Л Е К С А Н Д Р О В А .
В ЧЕСТЬ ДНЯ СОВЕТСКОЙ АРМИИВ Тоншаевской средней школе прошел сбор «Сказ о красных командирах», посвященный Дню Советской Армии.В торжественной обстановке прошла общешкольная линейка. После линейки все ребята собрались в актовом зале. Учащиеся 7 «б» класса выступили с небольшим праздничным концертом. С  удовольствием слушали зрители стихи и песни в исполнении семиклассников. А  Елена Бондарева рассказала стихотворение «Ветераны», которое сочинила сама к празднику.

Япония. Ёсики Хирата — работник экспериментальной сельскохозяйственной лаборатории в префектуре Тояма. Главный объект его научной селекционной деятельности —тюльпаны. Е . Хирата поставил перед собой трудную задачу провести селекционный эксперимент с тюльпанами таким образом, чтобы продлить время их цветения до одного месяца и придать этим цветам запах орхидеи. Для выведения .нового сорта с заданными характеристиками и доведения его до «рыночной» кондиции, как утверждают специалисты, энтузиасту потребуется потратить целых 20 лет. Таким образом ёсики  Хирата порадует соотечественников необычными плодами своего кропотливого труда в начале X X I века.Фото Джапан пресс—ТА СС.

Участник Великой Отечественной войны, почетный пионер Тоншаевской средней школы Владимир. Федорович Михеев рассказал ребятам, о тех далеких, но незабываемых днях, о боях, в которых сам принимал участие. Своим рассказом ветеран тронул души ребят, они слушали его затаив дыхание.Геннадий АлександровичКислицын, военный руководитель школы, рассказал о современных Вооруженных Силах. Он подчеркнул, что Советской■ Армии нужны хорошо подготовленные, закаленные ребята,
•яшштштшш к н м м в  «вами
Х А Л А Т
ПРИВОДИТОсновные причины пожаров, которые произошли в 1981 году в нашем районе —это неосторожное обращение с огнем при курении, оставленные без присмотра топящиеся печи, замыкание электропроводов,шалость детей с огнем.Особенно много пожаров произошло при неосторожном обращении с огнем при курении. По этой причине сгорели жилой дом в д. Ивановское, зер- ноток колхоза «Ма.токамен- ский», часть имущества в ж илом доме Пижемского леспромхоза А. И . Куклина. Но из этих горестных примеров должных выводов некоторые лица не сделали. В новом году причина пожаров в основном та же. В п. Шайгнно в январе в жилом доме по ул. Мира у Н. Г. Поплаухина по причине неосторожного обращения с огнем при курении произошел пожар, повреждено имущество.На небрежность при курении нужно обратить особое
П р о г н о з ы  ...К концу нашего века существенно повысится общий экономический потенциал развивающихся стран: на их долю будет приходиться 55—60 процентов населения земного шара, почти четверть мирового валового продукта, шестая

которые сумеют постичь все премудрости солдатской науки. В свою очередь учащиеся поблагодарили их за интересные, содержательные беседы и вру: чили памятные подарки.Затем, для ребят 4—5-х классов были проведены «Веселые старты»' Ребята 6-х и 7-х классов приняли участие'в КВНе «А, ну-ка, парни!» Участникам были предложены вопросы из истории Великой Отечественной войны и различные силовые задания. Самых ловких и находчивых наградили призами. И. С М И Р Н О В А .
н О С т ь

К БЕДЕвнимание. Нередко еще можно наблюдать, как отдельные люди, прикуривая, бросают спички куда попало, курят в запрещенных местах, где это особенно опасно, курят лежа в постели, - кладут окурки вблизи воспламеняющихся предметов. Л ицам, которые курят, нужно быть более аккуратными и. не допускать небрежности при курении. А  близким и знакомым надо чаще напоминать им об этом.Большой процент пожаров также произошел от печного отопления и замыкания электропроводов. От замыкания электропроводов сгорел жилой дом в п. Шайгино, сгорело здание кухни Ошминской участковой больницы. Основной причиной замыкания являются самодельные предохранители, «жучки». А  у нас встречаются немало случаев, когда ими пользуются. В. П А РФ Е Н О В А ,председатель В Д П О .
II р о е к т ы  ...часть промышленного производства, свыше пятой части мировой торговли готовыми изделиями.
[ Редактор

С. С. МИХАЛИЦЫНА.-

Время московское.Понедельник 1 марта.8.45 — «Дневной поезд» Фильм. 10.20 —Очевидное — невероятное. 14.50 —Пятилетка— дело каждого. 15.40 —Мамина школа. 16.10 —С. Рахманинов — «Симфонические - танцы».16.45 —Объектив. 18.00 —Стадион для всех. 18.30 —В каж дом-ринунке —солнце. 19.00— - Решения X X V I съезда К П С С — в жизнь- 19.30,21.35— Вс. Вишневский — «Оптимистическая трагедия». Фильм-спектакль.Вторник, 2 марта.8.45 —Вс. Вишневский—«Оп- тимическая трагедия». Фильм-' спектакль. 14.50 —В- семье единой. Док. фильмы. 15.25 — Русская речь. 15.55 — В. Белецкий, Н. РозинОва —«Пьесы- картины». 16.15 — Веселые старты. 17.00 —Адреса молодых. 18.00 — Жизнь науки.19.00 —, Экономика должна, быть экономной. 19.20 — Док. фильм. 20.10 — Фильм-концерт. «Композитор С . Туликов». 21.35 —' К 60-летию образования С С С Р . Концерт.Среда, 3 марта.8.45 —«Воскереснье». Фильм.1- я серия. 10.20 — Клуб кинопутешествий. 14.50 — Человек на земле. Док. фильмы. 15.40— Фортепьянные произведения Ф. Листа. 16.00 —Док. фильм.17.00 —Выступление художественных коллективов Якутской-А С С Р . 17.30 — На V  зимней Спартакиаде народов. С С С Р .18.00 —Отзовитесь, горнисты!Д9.00 — Футбол. «Динамо» (Киев) —«Астон-вилла» (Англия). 21.35 — Футбол. «Легия» (Польша) —«Динамо» (Тбилиси). Четверг, 4 марта.8.45 —«Воскресенье». Фильм.2- я серия. 10.30 —Отзовитесь, горнисты! 14.50 —Док. фильм.15".50 —Концерт. 16.15 —Ш ахматная школа. 16.45ь —Знай и умей. 17.30 — На V  зимней Спартакиаде народов С С С Р . 18.15 —Ленинский университет миллионов. 19.00 — Выступление Т. Вольской (домра). 19.15 «Девчата». Фильм. 21.35 —Ш ире круг!Пятница, 5 марта.9.05 — «Девчата». Фильм. 10.50 — П . И. Чайковский — Концерт № 1 для фортепьяно с оркестром. 14.50 —К М еж дународному женскому дню 8 Марта. 15,55 — Подмосковные встречи. 16.25 — Творчество юных. 16.55 ' — Торжественное собрание и концерт, посвященные Международному женскому дню 8 Марта. 21.35 —Кинопанорама. •  •  •Тоншаевскому РОН О  требуется ‘ кассир. Зарплата по штатному расписанию.•  • ОТоншаевскому маслозаводу на постоянную работу требуются кочег.ары. Оплата по штатному расписанию.Администрация.
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